
「楠田大蔵市長と語る会」（要点記録）

□ 行政区  五条台

□ 日時   平成 30 年 11 月 8 日（木）午後 7 時～午後 8 時 25 分

□ 出席者  （市民） 29 人（当該区：27 人 その他：2 人）

     （執行部） 11 人

           市長、副市長、教育長、総務部長、総務部理事、市民生活部長、

健康福祉部長、都市整備部長、観光経済部長、教育部長、教育部

理事

     （事務局） 5 人

           経営企画課長、地域コミュニティ課長、地域コミュニティ係長、

広聴広報係長、広聴広報係員

□ 会議内容 

１ 開会のことば 午後 7 時～

2 自治会長あいさつ 午後 7 時 3 分～

3 市長あいさつ 午後 7 時 3 分～

4 市からの説明 午後 7 時 23 分～

・防災について

・ごみ減量について

5 意見交換（別紙） 午後 7 時 40 分～

6 閉会のことば ～午後 8 時 25 分



質問・意見等 区に対する回答

質

問

者

１

意

見

とびうめアリーナについて。誇りある良い

ものだと思う。表彰制度やコンペなどに応

募しないのか？市民の誇り、資産としてぜ

ひ応募してほしい。

（総務部理事）

コンペなどへの出品は現在行っておりま

せん。応募条件等を調査するなどして前向

きに検討したいと思います。

（市長）

これまでは否定的なご意見もかなりござ

いましたが、会場となった市民政庁まつり

でも今回のような好意的なご意見を多くい

ただきました。今後さらに工夫して活用し

てまいります。

質

問

者

２

意

見

西鉄五条駅前でのラジオ体操に出ている

が、今の季節、午前 6 時ごろは暗い。電

灯も 1 つしかないため、新たに設置して

ほしい。

（市長）

初回の際に参加させていただきました。

確かに今の時期は暗いでしょう。私自身で

もう一度現地を確認するなどして、対応を

考えてまいりたいと思います。

（都市整備部長）

現地を確認し、どのようなかたちで設置

したら良いかを、業者と協議中でございま

す。

質

問

者

３

意

見

１

マミーズが 11 月までで閉店すると聞い

た。まほろば号が停車する場所でもあった

ので、できるだけ早く次の店舗を決めてほ

しい。

（市長）

マミーズとはこれまで様々なやりとりを

行ってきましたが、経営状況はそこまで把

握できておりませんでした。撤退後も半年

の間は店舗の賃貸料を払っていただきます

ので、その期間も有効に活用するとともに、

いきいき情報センター自体の老朽化も進ん

でいるため、その点も総合的に考慮して、

できる限り影響が出ないよう、検討してま

いります。

意

見

２

マミーズ側から西鉄ストアへの横断が危

ない。危なくないような方法を検討してほ

しい。

（市長）

私自身、危険性を把握しておりますので、

工夫したいと思います。

（都市整備部長）

県道であり、踏切もあることから横断に



質問・意見等 区に対する回答

関しては今後県や筑紫野警察署とも協議を

行ってまいりたいと思います。

質

問

者

４

意

見

１

2 月頃にとびうめアリーナの大会申込受

付があるが、午前 9 時の開館時間になる

まで中に入れてもらえず、寒い中外で待た

されている。せめて中にいれてほしい。

（市長）

率直に申して初めて耳にしました。今回

のご意見を踏まえ、検討したいと思います。

（教育部長）

担当課に伝え、対応を検討致します。

【後日回答】

いただいたご意見を担当課長に伝え、現

状把握と受付時の対応の改善を指示しまし

た。また、現在の先着順方式を抽選方式へ

変更することも検討しております。ただし、

抽選方式ですと決定までに時間がかかり、

長時間の拘束にもかかわらず、希望の予約

が取れないという問題が懸念されます。

意

見

２

とびうめアリーナの施設予約について、予

約しようとしてもすでに大部分が埋まっ

ている。

（市長）

申し込みについては、午前 0 時からの開

始は高齢者に不便ではないか、というご指

摘もいただいておりますので、検討致しま

す。また、地元の方が優先的に利用できる

ような工夫もしたいと思います。

【後日回答】

（教育部長）

現在、主催や大会規模に応じて優先順位

を 6 グループに分けて調整しております。

おかげさまで、土日祝日は大部分が 4 グル

ープまでに予約が入っています。

 通常の練習については、インターネット

予約による先着順で対応していますが、利

用者の皆さんのご意見を伺いながら、今後

は抽選方式による申し込みも検討致しま

す。

意

見

３

とびうめアリーナで卓球をしている団体

がいる。あそこは卓球場ではないはず。

（教育部長）

現在卓球での利用者が多く、順番待ちす

るほど、という状況であります。また、事



質問・意見等 区に対する回答

前に申し込みをされた際に職員が厳しい言

い方をしたという報告も受けております。

担当課に確認し、検討致します。

【後日回答】

多目的ラウンジは、通常卓球台を 10 台常

設し、当日、受付で利用ができます。

 ただし、事前予約があれば占有すること

もでき、卓球以外の種目で利用できます。

質

問

者

５

意

見

うちの公民館は耐震構造にもなっておら

ず、いずれは建て替える必要がある。現在

市からの補助金の上限が一律一千万円だ

が、規模に応じて上限や補助の比率を変え

るなどできないか。

（市長）

近隣の自治体も上限を一千万円としてい

るところが多い状況です。近隣自治体以上

に厳しい財政状況であり、自治会への他の

補助もある中で、どのように考えていくか

検討致します。

（教育部長）

４／５を市で補助することとなっており

ます。前年の 8 月頃に各自治会にご要望を

伺って計上しておりますが、順番や緊急性

などの優先順位がありまして、なかなかご

要望を実現できていないところもございま

す。

【後日回答】

 修理に該当するものについては、上限

500 万円で４／５を市が補助致します。

 また、近隣市の補助金状況につきまして

は、調査を実施致しました。

 来年度の自治会からの要望額は、すべて

当初予算に計上しており、今後の査定の中

で財政担当課と検討していくこととなりま

す。

質

問

者

６

意

見

遺品整理で可燃物が大量に出た。この量で

は廃品回収に出すのも難しく、燃やして処

分したいが、たき火も禁止されている。ど

のように処理すればよいか。

（市民生活部長）

焼却処分については法律で定められてい

るため、大変恐縮ですが、ご遠慮いただけ

ますようお願い致します。処分物を個人情

報の記載の有無で分別していただき、切り

刻むなどして処分していただくようお願い



質問・意見等 区に対する回答

致します。

（市長）

遺品整理を行う専門業者もございますの

で、そちらのご検討もされてみてはいかが

でしょうか。

【後日 環境課見解】

ごみとして処分する場合は、可燃物・不

燃物等に分別していただき、ご自分で処理

施設に持ち込むか、一般廃棄物収集運搬業

者に持込みを依頼して頂けますようお願い

申し上げます。なお、家電品の一部など、

取り扱いが異なるものもございますので、

市役所にお問い合わせください。

また、ごみの野外焼却は法律で禁止され

ており、罰則が設けられております。有価

物として売却される場合は、リサイクルシ

ョップ等にご相談ください。

質

問

者

７

意

見

自主防災組織を作っていない自治会が 13

もあるという。災害などの多い現在、どん

な理由で作っていないのか。

（総務部長）

13 自治会の中にはただ今設置準備中の

ところもございますが、おおよそ人手不足

や住民の防災意識が希薄化しているという

理由で設置に至っておりません。

風水害はもちろん、地震はいつどこで起

きるかわからないため、市としても防災講

座を開くなど、積極的に働きかけて設置を

促しているところでございます。

質

問

者

８

意

見

いきいき情報センター側から西鉄五条駅

へ行くには踏切を渡る必要があるが、通勤

時間帯は特に無理やり通ろうとする人が

いて危険である。橋上駅にするなどできな

いのか。

（市長）

ご指摘の通り危険といえます。今後、い

きいき情報センターの建て替えを行う機会

などを生かし、位置や利便性などを考慮し

てまいります。

質

問

者

９

意

見

筑陽学園から西鉄二日市駅へ向かう道の

工事はいったいいつになったら終わるの

か。

（都市整備部長）

ご指摘の場所は筑陽学園の裏、榎社の横

の、観世音寺二日市線のことと思われます。

工事を一時中断しておりましたが、今年 3



質問・意見等 区に対する回答

月に地元の方の同意をいただき県に事業再

開を要望しているところでございます。

（市長）

離合も難しく、拡張が必要な道路と考え

ております。また、朱雀大路と重なる場所

であり、歴史的にも重要です。単なる道路

ではなく、歴史を感じられるような、かつ

客館跡と政庁跡をつなぐような道路と考え

ておりますので、市としてもできるだけ早

く再開を、と思っております。

質

問

者

10 

意

見

公共施設等のトイレの壁に備え付けてあ

るフックに届かない。高齢者のためにもう

少し低いところに設置してほしい。

（市長）

そういった視点で見ておりませんでし

た。ご意見を参考に、可能なところから行

えるよう指示します。

質

問

者

11 

意

見

太右衛門の横の道につつじの木が植えて

ある。木を処分して道幅を拡幅できないの

か。

（都市整備部長）

市の土地か日本経済大学のものかを確認

し、回答致します。

【後日回答】

確認の結果、市所有部分だけの拡幅で安

全な通行ができる道路線形になるのか、費

用対効果等も考え検討が必要であります。

質

問

者

12 

意

見

曲がり角のカーブミラーについて、視力が

悪く早朝などは曇っていて見にくい。良い

方法はないか。

（都市整備部長）

以前同様のご意見をいただいたこともあ

り、新設する際には曇らないカーブミラー

を使用しております。今あるものをすべて

変更することは難しいところですが、老朽

化したものから随時変更しているところで

ございます。

質

問

者

13 

意

見

家の前のガードレールと福岡女子短期大

学のフェンスとの間にある木が大きくな

っており、電線に当たっていて危ないので

切ってほしい。以前問い合わせた際には木

の所有者が不明で伐採できないと言われ

た。

（都市整備部長）

現地を確認して回答致します。

【後日回答】

現地を確認し、図面によると福岡女子短

期大学の土地と思われるため、境界立会を

含め、大学の担当者と協議するようにして

います。



質問・意見等 区に対する回答

質

問

者

14 

意

見

ごみの問題について。市の広報や自治会の

広報などでもいろいろお知らせなどを出

しているようだが一向に改善されない。可

燃ごみのように不燃ごみも家の前におい

て回収することはできないのか。

（市民生活部長）

10 月号の広報紙でもお願いしており、シ

ールを貼らせていただいて対応をお願いし

ているところでございます。自治会と協力

して行っていきますが、内部でも検討致し

ます。

【後日回答】

不燃ごみの戸別回収については、収集運

搬費用が増大することが考えられるため、

今後、費用対効果や社会動向、地域の実情

等も踏まえながら検討してまいります。ま

た、分別マナーを向上するための啓発につ

いては、引き続き実施してまいります。

質

問

者

15 

意

見

7 月の大雨で吉松のほうは水かさが 60cm

にもなった。河川に関して、浚渫や河床が

洗われているところがある。県へ要望して

ほしい。

（都市整備部長）

市民の皆様の安全、命に関わるため、対

応してまいります。現地に合った要望を県

へ行います。

【後日回答】

10月 5日に楠田市長名で那珂県土整備事

務所に提出しました「県事業要望書」の中

に御笠川、鷺田川の河川改修に関する要望

を行っています。

今年度の鷺田川の工事は、現在多々良橋

から鷺田橋までの浚渫工事、鷺田橋から市

ノ上橋までの護岸根継工事、赤岸井堰から

田中橋の上流部分までの 110ｍの浚渫工事

を那珂県土整備事務所で実施されます。

御笠川の工事箇所は未定ですが、木の伐

採や浚渫をおこなっていただきます。


